

1 de febrero de 2024

## Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios Sociedad de Estadística e Investigación Operativa – Fundación BBVA

Ramón Álvarez-Valdés Olaguíbel

Buenas tardes,

Dejadme, en primer lugar, dar las gracias a mi familia, mi mujer y mis hijos, que están hoy aquí conmigo, por su amor y su paciencia a lo largo de estos años. Me han apoyado siempre, sobre todo en los momentos difíciles, me han ayudado a ser un mejor profesor, una mejor persona. No podría imaginar la vida sin ellos.

Para dar una idea de mi trayectoria profesional, dejadme que acuda a una anécdota. Hace años, mi compañero de toda la vida José Manuel Tamarit y yo, tuvimos un estudiante nicaragüense que vino a hacer la tesis con nosotros. En una de las primeras reuniones, nos dijo, muy serio, que iba a poner “alma, vida y corazón” en el trabajo. En ese momento, yo me sonreí, me sonó a la letra de un bolero, pero hoy, mirando mi trayectoria en perspectiva, creo uno de los rasgos que me definen es haber puesto alma, vida y corazón en mi docencia, investigación, gestión y transferencia.

Aunque considero la docencia como esencial en mi trabajo, voy a referirme a mi labor en Investigación Operativa, objeto de este premio. De mi maestro Marco Antonio López Cerdá, que me inició en este campo, aprendí la importancia del rigor y la claridad. De mi maestro Nicos Christofides, que me orientó en mi tesis doctoral, el interés por resolver problemas prácticos, que para mí son el alma de la Investigación Operativa. He tenido, además, la suerte de contar con excelentes compañeros, algunos de los cuales están hoy aquí celebrando conmigo. A todos os agradezco vuestra dedicación y amistad a lo largo de los años.

He trabajado en diversos campos: planificación de la producción, turnos, horarios escolares y de universidad, corte de materiales y empaquetamiento en

1 de febrero de 2024

dos y tres dimensiones, planificación del transporte, o gestión en terminales de contenedores. He intentado aportar soluciones, a veces más académicas, publicadas en revistas, otras directamente aplicadas a problemas que nos han planteado instituciones y empresas, grandes y pequeñas, que demuestran cada día el interés de la Investigación Operativa en la resolución de todo tipo de problemas reales:

En esto, como en mi docencia y gestión, poner alma, vida y corazón creo que me ha permitido superar mis limitaciones como profesor e investigador y realizar mi labor de la mejor manera posible. Que hoy la SEIO reconozca esta labor, me hace inmensamente feliz. ¡Muchas gracias!